Con la salida de Mónica de Greiff se enrarece el gobierno corporativo de Ecopetrol

La expresidenta de la Junta Directiva había presentado su renuncia desde mayo y antier la hizo efectiva.



Mónica de Greiff CORTESÍA CCB











EMPRESAS · POR: LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO

En las últimas horas Mónica de Greiff Lindo renunció a su cargo en la Junta Directiva de Ecopetrol, rol que desempeñada desde octubre del 2022. De acuerdo con el mercado esto se debió principalmente a que la exfuncionaria no estaba de acuerdo con varios de los proyectos que adelantaba la petrolera.

(Le puede interesar: Mantenimiento de regasificadora Spec puso en estrés operación de Ecopetrol, según Roa).

Según la información de varias fuentes uno de los principales motivos sería la posibilidad de la venta de uno de los activos más importantes para Ecopetrol que es el Permian por medio del cual se está jalonando la producción de petróleo para Colombia.

que se realiza el fracking en los últimos años.

"El Permian ha sido un buen negocio para Ecopetrol, que es el fracking en Estados Unidos. Mónica dejó eso claro, el Permian es un activo super estratégico. Está en Estados Unidos y ha sido una buena inversión en términos de producción y en términos de rentabilidad para Ecopetrol, entonces venderlo es una discusión importante, pero técnicamente ha sido bueno", mencionó Omar Suárez, gerente de Renta Variable de Aval Casa de Bolsa.

(Vea: Si se aprovecha potencial, cobre podría generar hasta \$2 billones en ingresos).

Otro de los motivos de su renuncia está relacionado con que en reiteradas ocasiones la exdirectora de la Junta Directiva ha mencionado que está en desacuerdo ante el anuncio del ministro de Minas y Energía, Edwin Palma de importar gas desde Venezuela.

"Lo otro que se ha mencionado es la importación de gas desde Venezuela ya que hay un montón de restricciones legales con Estados Unidos, las sanciones, según ella la importación de gas desde Venezuela es muy complicado hacerla debido a las sanciones y a que el gasoducto está bien deteriorado", agregó Suárez.

Y finalmente, la dimisión al cargo también se debió ante el anuncio del Gobierno Nacional sobre Monómeros debido a que el país se vería afectado por el tema de las sanciones de Estados Unidos.

Fuentes le dijeron a Portafolio que la exdirectiva no habría estado de acuerdo con la compra de Monómeros ni con el nuevo proyecto de regasificación por Coveñas, recientemente presentado como una solución más viable que la regasificación por Ballena, pero el cual genera dudas por los retos técnicos de adecuación de la tubería existente.

Incluso mencionaron que esta última iniciativa no fue presentada a la Junta Directiva y por ende tampoco fue aprobada por la misma, sino que el presidente de la compañía, Ricardo Roa, solo notificó el tema que fue tratado por el Comité de Negocios, pero que nunca pasó por la votación ante el máximo organismo de decisión de la petrolera, siendo un tema de gran relevancia.

¿Cómo impacta al Gobierno Corporativo?

Con la salida de este importante miembro de la Junta Directiva, el panorama de Ecopetrol en su Gobierno Corporativo queda en jaque ante la imposibilidad de tomar decisiones por la falta de este cargo.

"Genera ruido adicional sobre el Gobierno corporativo y lo que hemos visto es que este tipo de cosas tienen un efecto en el precio de la acción y de la confianza inversionista, es importante para Ecopetrol mejorar el tema del Gobierno corporativo y obviamente que en imagen se vea que se toman decisiones técnicas y no decisiones políticas que afecten a la compañía", dijo el gerente de Renta Variable de Aval Casa de Bolsa.

(También le puede interesar: Sin sobresaltos y ajustado al cronograma finalizó mantenimiento de regasificadora Spec).

Para el experto en el sector energético, Sergio Cabrales con la salida De Greiff Ecopetrol está en problemas para avanzar en los nuevos proyectos de regasificación por el pacífico y por Coveñas ya que no cuentan con la Junta necesaria para tomar las decisiones.

"Mónica de Greiff presentó su renuncia a la junta directiva de <mark>Ecopetrol</mark>, después de haber reconsiderado su salida de la misma a finales de junio. Por ahora, la junta directiva no podrá sesionar porque no cuenta con el número de mujeres requerido. Recientemente, Mónica de Greiff había asegurado que Ecopetrol no puede comprar Monómeros ni importar gas de Venezuela por las restricciones técnicas y legales que existen actualmente", dijo el experto.

¿Cómo tomó Ricardo Roa la dimisión de De Greiff?

Ante esta situación, el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa aseguró que no cuenta con la información suficiente para saber los pormenores de la decisión de De Greiff para salir de la petrolera. Sin embargo, mencionó que la dimisión fue por motivos personales.

"No hay razones. Esta es la continuidad de una decisión que la doctora Mónica tomó hace ya varios meses ahí no había decisiones o indecisiones de ninguna naturaleza, simplemente hay unas situaciones en las que cada persona toma sus decisiones respetables. Pero a estas alturas no tengo más información que suministrar", resaltó Roa.

Y agregó: "vamos a esperar los pormenores dentro del rigor que corresponde al Grupo Ecopetrol en su Gobierno corporativo y en sus políticas asociadas darle el trámite a esa renuncia que legal y corporativamente corresponde".

Además, le envió un mensaje de agradecimiento a la expresidenta de la Junta Directiva y exaltó su trabajo durante los tres años en los que ocupó este cargo dentro de la empresa más grande del país.

"Lo primero que tengo hacia ella es una gratitud y reconocimiento de su papel como miembro de la Junta Directiva y presidenta, una labor como la que siempre la ha caracterizado a ella en toda su historia laboral y profesional. Brillante excelente su paso por la presidencia de la Junta Directiva de **Ecopetrol**", resaltó.

Carta de renuncia

Hasta el momento Mónica de Greiff era la presidente de la Junta Directiva y del Comité de Negocios. Llegó a Ecopetrol en octubre del 2022 y alcanzó a cumplir tres años en esta petrolera.

"El día 28 de mayo del presente año, presenté mi renuncia a la Junta Directiva de <mark>Ecopetrol</mark>. Después de varias conversaciones muy amables con mis compañeros de junta y teniendo en cuenta que mi renuncia implicaría un obstáculo jurídico, pues la junta no podría sesionar sin el mínimo de mujeres requerido, acepté mantenerme en la misma, teniendo claro que esto sería hasta la próxima asamblea", se resalta de la carta.

Ahora, con este cambio en el gobierno corporativo, se deberá citar a una asamblea extraordinaria para elegir quien tomará su lugar. Incluso se habla de algunos cambios en los estatutos de los miembros de junta para su continuidad en la petrolera.

Posteriormente, Ecopetrol reveló que, desde este lunes, 15 de octubre del 2025 se hace efectiva la renuncia de De Greiff, con lo que la petrolera le dará aviso al accionista mayoritario e iniciará los trámites necesarios para designar su reemplazo.

"Teniendo en cuenta que la doctora De Greiff Lindo ejercía el cargo de presidente de la Junta Directiva, su rol será asumido por la actual vicepresidenta de dicho órgano social, la doctora Angela María Robledo Gómez, tal como lo prevé el Reglamento de la Junta Directiva vigente", señaló la petrolera.

LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO Periodista de Portafolio

